

C'est une moyenne d'environ 27 cents par volume, ou de deux cents la feuille pour les 13 $\frac{1}{2}$ feuilles qui forment le volume. La moyenne des années 1868 et 1869 a été de 3 $\frac{1}{2}$ cents la feuille, ce qui porterait le prix du présent volume à plus de 43 cents, ou de l'édition entière à \$9,675. Ainsi le volume de 1871 a coûté environ 16 cents de moins, soit \$3,375 de moins pour l'édition entière.

Impressions, Reliure, etc., des Départements.

Comme je le prévoyais dans mon dernier rapport, les ouvrages, et par conséquent les dépenses, ont été beaucoup plus considérables l'année fiscale dernière que l'année précédente, et autant que j'ai pu le constater, par suite des causes que j'indiquais, savoir : l'épuisement graduel de l'approvisionnement de formules, etc., qu'on avait en main lors de l'inauguration du nouveau système, le fait que les agents du service extérieur se sont plus soigneusement conformés à la règle qui veut que tous les ouvrages soient exécutés ici par l'entrepreneur, l'annexion de Manitoba et de la Colombie Britannique, enfin le recensement.

Le tableau suivant fait voir la somme de travail exécutée dans les douze mois expirés le 31 juin dernier :

No. de Réquisitions reçues.	No. de pièces d'ouvrages.	No. de volumes, imprimés, reliés, réglés.	No. de formules imprimées et réglés.
2,066	3,282	69,848	5,485,984

Les tableaux qui suivent montrent que les services faits par l'entrepreneur pendant l'année expirée le 30 juin dernier, ont coûté \$37,888.06 ; si on y joint la dépense du papier fourni par ce bureau, soit \$3,558.91, les frais s'élèvent au chiffre total de \$41,446.97.

La dépense totale de ces services pendant les douze mois expirés le 12 octobre 1871 (sans le papier) a été de \$39,345.83 pour l'ouvrage ordinaire, et de \$1,065.78 pour les impressions confidentielles, ce qui fait en tout \$40,411.61, contre \$27,678.66 pendant l'année précédente—augmentation d'environ 50 pour cent.

J'ai été informé par le bureau de la papeterie que le prix du papier et des autres fournitures, distribués par lui pendant l'année dernière s'est élevé à la somme de \$41,197.95. Cette somme ajoutée au total précédent porte la dépense entière à \$81,609.56, contre \$47,582.62, chiffre auquel elle s'était élevée en 1869-70 ; ce qui accuse une augmentation de \$34,026.94. Là-dessus il faut mettre au compte du recensement :

Compte d'impressions faites par ce bureau	\$5,657 04
“ de papier fourni par ce bureau	3,529 95
“ “ par le bureau de la papeterie.....	9,927 86
Total.....	\$19,114 85

Ainsi, plus de la moitié du surcroît de la dépense de ces services a été causée par le recensement et devrait se répartir sur dix années plutôt que sur une ou deux.

Je joins ici des tableaux semblables à ceux que j'ai annexés à mon rapport de l'année dernière. J'ai l'honneur d'être, monsieur,

Votre très-humble serviteur,

B. CHAMBERLIN,
Imprimeur de la Reine.

Ottawa, 30 Novembre 1871.